

1.- INAUGURACION OFICIAL DE LA MESA FUNDADORA: Grato fué escuchar al Capitán de nuestra mesa, Hno. Anibal Salvatierra Lindsay dirigiéndose, especialmente, a los Hnos. del extranjero y, en general, a todos los Hnos del Litoral presentes en el acto en que se realizó la inauguración oficial de la definitiva guarida cuyo decreto está en sus trámites finales.

Estas fueron sus palabras:

Queridos Hermanos:

Nos es profundamente grato darles la bienvenida, porque la primera concreción de la fraternidad que es nuestra esencia, es recibir en casa a nuestros Hermanos.

Teníamos profundo interés en que Uds. conocieran nuestra Guarida y someramente las actividades por la cual esta Nao hace Mar.

Consideramos que somos los herederos de los Hermanos de la Costa que fundaron esta Cofradía. Esta es la única mesa del Mundo que fué creada hace 43 años exclusivamente por los siete Hnos. que le dieron vida a la Hermandad de La Costa en el Mundo.

Estimamos ser los herederos de sus pensamientos, de sus principios, de su filosofía que más tarde se propagó por todo el Mundo.

Por tanto consideramos que cualquiera estructura internacional que se formule para la Hermandad de La Costa, la Nao de Santiago guardadora fiel del quehacer de los Hnos.fundadores, el último de los cuales nos acompañó activamente hasta Mayo del presente año, debe tener su participación en estas actividades para mantener a esta Cofradía fiel al pensamiento de sus creadores.

Hoy incorporamos a esta Nao como parte integrante de todas las Naos del Mundo, tenéis aquí el hogar para cuanto Hno., sea tripulante, Oficial o Capitán solicite ser recibido en cubierta.

Hoy inauguramos oficialmente esta Guarida como sede de la Nao

de Santiago y de la Hermandad de La Costa del Mundo y a la usanza de los barcos que una vez contruídos se botan al Mar, os invito a la ceremonia de lanzar una botella de champagne para que se rompa en sus cuadernas por la madrina de esta Nao, doña Raquel Zambelli Arévalo acompañada de la cautiva del Capitán Nacional y de las cautivas que ruego acompañarlas.

Hnos., bienvenidos a este primer hogar de la Hermandad de La Costa del Mundo, la Nao de Santiago que se ha hecho a la Mar.

2.- DESTELLOS AL PONERSE EL SOL: El señor Capitán de Navío (R) y Hno. JORGE OLIVA BRICEÑO, sugirió a nuestro intrépido, audaz y "pierdete una" Cptán. de Mesa, Hno. Anibal Salvatierra Lindsay, que elevase una petición a la Armada por un Fanal para la Guarida y ¡Oh, prodigio!...en menos de una semana, para ser más exactos, el 25-Ago-94 se formalizó la instalación y el 26-Ago, al día siguiente se hizo entrega oficial del precitado fanal con dos hermosos metros de altura, aproximadamente.

Cuando el sol se oculta y la luz natural se pierde, automáticamente, con regularidad de Armada Nacional, inicia sus destellos verdes, con breves intervalos de descanso, hasta que al día siguiente, nuevamente asoma el acostumbrado "soleil".

La luz que emite es de una extraordinaria belleza, y como todo fanal que se precie de tal, el propósito de su luz es que sirve de guía, no sólo a nuestros connavegantes, sino también a aquellos otros osados de otros continentes que premeditada o accidentalmente se ven forzados a recalar por estos aledaños.

En homenaje a quienes mediaron en la concreción de este regalo...

...¡PREPARAR BATERIAS!...¡LISTOS!...¡FUE!....

3.- SINGLADURA DE EXCEPCION: Sabemos que las singladuras duran tanto

como lo que uno se demora desde una "partenza" a una "Arivatta".

La singladura nuestra, a las órdenes del "terrible" Anibal, ha salido y llegado a puerto, en una continuada serie de ocasiones, mes a mes, y en cada oportunidad, sus bodegas vienen colmadas de trofeos, tesoros y manjares suficientes para saciar todos los tipos de apetitos de sus tripulantes y "hadar", si fuere posible, a más y más futuros miembros de esta cofradía de amantes de la Mar.

En estas labores, se ha destacado precisamente, el muy apreciado Capitán Aníbal que látigo en siniestra, por si las moscas, e irguiendo el índice de su diestra, ordena infatigablemente, porque ninguna tarea se dé por incumplida, en cuanto alguien algo sugirió, rediantres, se convierte en una misión y para eso, sus oficiales y nosotros los pobres tripulantes, a pies descalzos, corremos de uno para otro lado, adujando cabos, afirmando otros, tesando estayes, trepando a la cofa, oteando los horizontes, soltando paños, ciñendo foques, calculando situaciones, enderezando caña, disfrutando melopeas y canciones, largando corredera, limpiando pestes, estrujando lampazos, soñando con sirenas...

Y precisamente qué sirena, en qué roca emergente, tiró al azar los dados hechizados y éstos rodando sobre la Mar nos han dado un juego de ases para augurar esperanza aún incumplida y siempre soñada de tener un local propio.

En esta ocasión el pecho se nos agiganta porque al parecer la Sra. Ministra de Bienes Nacionales, por estos días es probable que firme el Decreto que nos concederá el pleno dominio de la sede...

...Podría alguna vez, en alguna parte, haberse realizado una singladura como ésta que es de excepción...

El Gobierno del Sr. Eduardo Frei Ruiz-Tagle, con este Decreto

de la Sra. Ministra doña Adriana del Piano nos estará diciendo que coincide con nuestra labor y que no debemos cejar, porque el destino de la Patria está hacia el Weste y que debemos acercar al conocimiento de la Mar a muchos más jóvenes.

A tus espaldas Aníbal, has tenido a una marino que no tiene par y que aprecia el esfuerzo de la civilidad.

¡ORZAS por el Sr. Presidente, por su Ministra, por Sr. Almirante y CDTE. en Jefe de la Armada Nacional y por nuestro muy apreciado Anibal Salvatierra L.!

4.- DESEOS DE PANCHO: Mensajes han diseñado travesías y han vuelto a venir, enmendadas o nó insistentes o sí, pero en todo caso con el único objetivo de realizar en un punto intermedio uno o varios Zafarranchos para que unos nos empapemos de otros y otros se empapen y contagien del ánimo de unos y de esta manera se multipliquen las labores.

Esperemos que la ciega torpeza de los hombres de corto espíritu no encuentre reparos y dificulte los anhelos de reunión.

5.- LEGADO DEL HNO. ROMERO: Ya no es un secreto, Uno de los infaltables etílicos, tipo "corre, ve y dile", no se aguantó y soltó lo que era un secreto de la Mesa y que, por supuesto se comunicaría después.

Es totalmente cierto, en efecto, que el Hno., en el Rol de la Eternidad Dr. MIGUEL ROMERO RAMIREZ, nos dejó un abultado legado del cual se ha empezado a recibir la renta correspondiente a la propiedad de la Calle Estado (como Novecientos Mil Anuales). En poco tiempo más, además se percibirá un monto con el que se dará cumplimiento a uno de sus deseos, REALIZAR UN ZAFARRANCHO NACIONAL, DONDE REINE LA ALEGRIA EN SU NOMBRE. Sobre este punto ya hay acuerdo e nuestra Mesa para informar a todas las Mesas del litoral que en Marzo de 1995, en uno de sus días se realizará este Zafarrancho al cual están invitados

todos los Hnos. de Chile, así como los extranjeros que en aquella fecha se encuentren en Chile, para lo cual una vez confirmada la asistencia se arrendará, por un día, un hotel, valor que se pagará con el precitado Fondo, así como el mismo Zafarrancho con sus manjares y polvoras.

Esta reunión se efectuará el día 15 de Marzo de 1995. Los Hnos. de fuera de Stgo. se irán a dormir a su hotelito y los de Stgo. deberán volver, aunque sea a la rastra, a sus hogares, a sus casitas, con hígados inflamados y todo, contentísimos de haber brindado por el Hno. Fundador.

Con parte de otros legados, se pretende dar cumplimiento a otros deseos expresados por el Hno. Fundador Número Cuatro, entre ellos el monolito recordatorio al Hno. autor de la "Oración al Mar", el poeta Premio Nacional Salvador Reyes, en la plazuela de su nombre, en la Comuna de Providencia.

En otra plazuela de la misma Municipalidad de Providencia se pretende recordar a otro Fundador, o a todos los Fundadores de la Hermandad de La Costa, ya que ahí se inscribirá el "Octálogo". Yo sugiero que se identifique para estos aspectos a la Municipalidad de Santiago, más de alguna plaza o plazuela tendrá ese Municipio, que carezca de nombre y bien podría quedar para cumplir las aspiraciones del Hno. Miguel, ya que en el hecho él lo estará costeando. En todo caso, cada monolito tiene un presupuesto de dos Millones de doblones (pesos).

Le dijimos al Hno. Romero, en el penúltimo Zafarrancho al cual él asistió que nosotros y la Hermandad somos..."su herencia y su legado que él hace al futuro y al más allá"...pero, lo cierto es que nunca pensamos que la sonrisa que esbozaba, con indisimulada picardía, implicaba que él nos estaba diciendo que ya tendríamos conocimiento de

lo que él hacía para resolver una serie de aspiraciones. Pienso que de alguna manera, sus legados facilitarán la difusión de la Hermandad, que la pléyade (ó septena) originó para la multiplicación de lazos de fraternidad entre quienes amamos el Mar o la Mar.

Por último, y en un sentido figurado, el Hno. Miguel, Gentil hombre del Mar, también nos legó a dos nautas de selección, los que ya han sido recibidos en la cubierta de nuestra Nao, y así nos referimos a su sobrino Uriel, hijo de su hermana y a su sobrino-nieto Felipe, el primero Contador-Auditor y el que le sigue, un fanático de la computación. Ambos serán espectadores del profundo afecto y admiración que su antecesor nos estimuló a expresar hacia todos los que amaron, aman y amarán la Mar.

6.- ECOS DE HACER MAR: El apreciado Hno. Hernán Soza Grösling, escribió su trazado de rumbo "Hacer Mar" que mereció nuestra admiración y acuerdo de distribuirlo a todas las Mesas del país; pues bien, la Mesa de Valdivia recogió el guante y lo devolvió felicitando al Hno. por su sentida expresión en torno al Mar. Y ahora, hemos sabido, que la Capitanía Nacional, persigue el propósito de difundirlo internacionalmente.

¡Orza por Hernán y por su musa inspiradora!...

7.- MAS DE UN MILLON DE DOBLONES (Pesos): Pienso que en ninguna parte, ni en Chile ni en otro planeta, algún Hno. habrá sacudido su faltriquera para hacer un regalo de esta naturaleza a sus connavegantes.

¿Qué es lo que hizo Anibal Salvatierra Lindsay?...Pues, con su aporte transformó un inhóspito subterráneo en un lugar de encuentro y solaz para los Hnos.. Claro que para estos efectos contó con la colaboración profesional del Hno. Mario Foix, quien dejando su propia pega de lado, durante tres meses, condujo a los operarios, que

arreglaron murallas, pisos, cielos y otros dejando el local o "TABERNA DEL OLONES" (su nombre de batalla) convertido en un acogedor centro de competencias y conversaciones amicales.

Esta misma taberna tiene en una de sus murallas una marina pintada por nuestro apreciado y valeroso artista Hno. Fernando Morrás, donde se ubicó un salvavidas de mi propiedad, y que fuera rescatado de un buque mercante nacional antes de que se hubiera destinado al desguace.

Pero, como faltaban diversas cosas, de gran importancia para los fines de operación del precitado local, se juntaron los Muchachos PATRICIO SAPIAINS, FERNANDO ACEVEDO Y MARCELO CASTILLO, y regalaron ciento ochenta botellas con pólvora blanca y negra, de un mosto talquino de selección, veinticuatro cachos con sus respectivos dados y vaya uno a saber qué otra cosa más. Y esta colaboración, según se cuenta la hicieron muy a disgusto. En efecto, preguntáronme, ¿qué cuota debemos pagar como Muchachos? y respondíles lo que había que responder: Nada...Hasta que no ingresen como Hermanos con todos sus derechos y deberes, entre ellos el tesoro mensual...

Me parece que en estos cachos y dados también hicieron su aporte los Muchachos Alejo Godoy, Luis Ossa y Oscar Ossa (éstos, a propósito, no son ni primos), pero se espera que lleguen a ser Hermanos.

8.- BOTIN A PIQUE: Esta es una de las obligaciones consensuales que cada Hno. acepta y contrae desde el momento en que ingresa a una Mesa de la Hdad. pero parece que nuestros Hnos. tienen una pésima memoria y es así cómo no recuerdan que el incumplimiento implica una faltaal espíritu de fraternidad que a menudo expresamos sentir en grado sumo.

Es conveniente recordar que la mantención de la guarida tiene un costo mensual, a la fecha, de Ciento cincuenta mil doblones (pesos) y

con lo que se cancela, secretaria, teléfono, luz, agua, gas, aseo, etc..La Escuela de Navegación participa con un fondo, pero éste es escaso y limitado y siempre ha estado dependiendo del esfuerzo del sacrificado Hno. Rodolfo Schmidlin.

Los Muchachos se indignan porque no se les cobra y lo raro es que los Hnos. hacen mutis por el foro; al parecer nos hacen falta unas buenas hornadas de buenos Muchachos, para decirles chao a los renuentes Hnos.

9.- ESCUELA NAUTICA "Dr.ANSELMO HAMMER": La Escuela tiene sus trapos y gallardetes desplegados, el viento les impele airosos, y actualmente, con seis cursos realizados tiene como OCHENTA ex-alumnos y en la semana venidera iniciará su séptima singladura para otros doce o quince nuevos alumnos.

A las clases de instrucción del comodoro Rodolfo Schmidlin, el que además de Hno. es Presidente del Club de Yates "Carén", le colaboran nuestro Capitán General Raúl Sitnisky Lawner y el valeroso Comisario de esa Partida, el Hno. Patricio Gutiérrez.

¡Orza por el equipo!...¡Se le han recontra ganado!...

10.-LES PILLAMOS EL SECRETITO: La Mesa de Talcahuano (callando, callando...) ignoro por sugerencia de quién, analizó los diversos proyectos (18 al parecer en total) presentados por diversas autoridades de diversas instituciones talcahuinas y llegó a la conclusión de que eran tan disímiles y contradictorios que esto era urgente hacerlo presente a las precitadas instituciones.

Así se hizo efectivamente pero a la misma reunión llevaron, bajo la manga, un Projectazo que, según se coligió, satisfacía los intereses de toda la comunidad en relación a la problemática de la contaminación de la costa de Talcahuano y río del Bío Bío.

Debo confesar que nos sentimos enorgullecidos de Hnos. tales y de cómo ellos impiden que la pátina del ocio nos haga sonrojar por la inactividad colonial y siestera que a veces nos hace olvidar nuestras juradas promesas.

Por esa Mesa y Hnos de Talcahuano tomo mi tricorniano sombrero de época, lo apoyo en mi corazón y mientras la diestra lo suelta al aire, os demando un...

...¡POR LA MESA DE TALCAHUANO!...¡HURRA!...¡HURRA!...¡HURRA!!!

11.- BIBLIOTECA PARA ESTUDIANTES Y HNOS. El Capitán Salvatierra en diversas y reiteradas oportunidades ha solicitado a los Hnos. que esos libros que se están apolillando en la casa, cubiertos de polvo y telas de arañas se traigan para engrosar nuestras escuálidas existencias en libros.

Tengo la esperanza que las cartas, EN DESUSO, de la Armada vendrán a tonificar nuestra Biblioteca, para que los Hnos. navegantes practiquen "orientación costera".

Y también abrigo la confianza en que más temprano que tarde algún espíritu juguetón nos regale con bastantes libros y poesías sobre la Mar.

12.-BALSA DE RANCAGUA: Finalizando el mes de Agosto recién pasado, se realizó un Zafarrancho en la casa quinta de Van Treeck. Allí se congregó un selecto grupo de cautivas con sus respectivos Hnos., Muchachos y Bichicumas tanto de la Mesa de Stgo. como de la Balsa rancagüina.

La alegría sirvió de marco para aceptar a siete bichicumas de Rancagua en calidad de Hnos., éstos fueron Erick Van Treeck, Nicolás Alea, Jaime Saavedra, Germán Arriaza, Héctor Díaz, Jorge Andrade y Pablo Cifuentes, además de un Bichicuma que servirpan de miembros fundadores de la Mesa de Rancagua. Entre dichos Muchachos tenemos

deportistas que practican Surf, Windsurf y Natación.

Brindamos por ellos haciendo gratos recuerdos de sus gentiles atenciones.

Por el "Coto" Pérez y sus "Boys"...¡ORZA!...

13.- ATENCIONES DEL GUACHIMAN: Los consumos que se formalicen en la guarida, para los Hnos ó Muchachos, tienen un costo estimado por el Comisario más un porcentaje del veinte por ciento a beneficio del Guachimán.

Si el Hno. o Muchacho desea invitar a un grupo de amigos está facultado para ello incluso en días feriados o de fines de semana, siempre que se ponga de acuerdo con el Guachiman, y se podrá hacer uso de los juegos de salón y de destreza que existen para solaz de los asistentes.

LUIS VERDI SOTOMAYOR

EO.-Lgtte.Hon. IQQ.

Hno.684.